



Beschlussvorlage (Nr. 2024-0026)

Beratungsfolge	Art	Termin
Kultur-, Sport- u. Partnerschaftsausschuss	öffentlich	11.03.2024

TOP:

Jahresbericht der Jugendmusikschule

Beschlussvorschlag:

Der Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschuss nimmt den Sachverhalt zur Kenntnis.

Sachverhalt:

Bericht über die Entwicklung der Jugendmusikschule 2023

Die Gesamtkosten der Jugendmusikschule Brühl für das Jahr 2023 haben die Sollvorgabe nicht überschritten. Es wird wie in den Jahren zuvor mit einem Rückerstattungsbetrag gerechnet. Dieser entsteht durch den immer größer werdenden Elementarbereich, welcher durch den Gruppenunterricht die Kosten der Jugendmusikschule minimiert.

Die Schülerzahlen der Jugendmusikschule sind im Jahr 2023 wieder leicht gestiegen, vor allem im Elementarbereich. In der Jugendmusikschule ist der Orff-Spielkreis, welcher im Jahr 2022 erstmalig an der Schillerschule für Kinder der 1. Klasse startete, sehr gut angenommen worden. Im Jahr 2023 konnte dieses Angebot erweitert werden: nun gibt es den Orff-Spielkreis auch für Erstklässler in der Jahnschule. Im Fach Gitarre ist die Schülerzahl leicht zurückgegangen, da eine Lehrkraft bedingt durch Schwangerschaft ausfiel. Auch das Sachgebiet der Blasinstrumente unterliegt weiter einem Negativtrend. Hier gilt es, weiter verstärkt zu werben. Dies erfolgte im Jahr 2023 durch mehr Präsenz der Bläser in der Brühler Öffentlichkeit, z. B. mit Auftritten zum Herbst- und Weihnachtsmarkt sowie den Auftritten im Rahmen von Konzerten der Brühler Bläserakademie.

Die Musikschule gestaltete im Jahr 2023 einige Veranstaltungen der Gemeinde Brühl (Auftritte beim Herbst- und Weihnachtsmarkt, 1 Vernissage in der Villa Meixner, musikalische Umrahmung der Blutspende-Ehrung sowie der Weihnachtsfeier des Gemeinderates). Weiterhin musizierten Schüler*innen der Jugendmusikschule zum Jahreskonzert im April 2023 in der Festhalle Brühl. Zum Herbstfest des B+O Seniorenzentrums traten Kinder der Musikalischen Früherziehung und Akkordeonschüler auf. Weiterhin stellte die Jugendmusikschule im Juli in den 2. Klassen beider Grundschulen die Blasinstrumente vor. Das Konzert mit „Jugend musiziert“-Preisträgern fand in 2023 wiederholt nicht statt, da bedingt durch langen Krankenstand der Leiterin der JMS dessen Organisation leider entfiel.

Im Sommer des Jahres 2023 zog die Jugendmusikschule in neue Räume um. Durch konstruktive Gespräche mit allen Beteiligten und guten Vorschlägen konnte die Jugendmusikschule in den Räumlichkeiten der Schillerschule verbleiben.

Die Schülerzahlen teilen sich wie folgt auf:

	2023	2022	2021	2020
Musikalische Früherziehung	23	22	24	9
Eltern-Kind-Gruppe	20	16	13	-
Orff-Spielkreis	19	10	-	-
Blockflöte	2	2	-	-
Klavier	16	19	18	16
Gitarre	11	13	8	61
Gesang	-	2	2	2
Streichinstrumente	5	5	5	4
Blasinstrumente	20	26	41	64
Schlagzeug	8	7	9	8
Ensemblespiel	16	-	-	(31)
gesamt	140	122	110	165 (196)

Ausblick:

Für das Jahr 2024 sind bereits feste Veranstaltungen geplant:

- 05.03.2024 – Preisträgerkonzert mit „Jugend musiziert“-Teilnehmern in der Festhalle
- 09.04.2024 – Kinderbuchlesung in der Bibliothek (mit Kindern der Orff-Spielkreise)
- 18.04.2024 – Lehrerkonzert in der Villa Meixner
- 29.06.2024 – Jahreskonzert in der Festhalle
- 12.10.2024 – Herbstmarkt an der Villa Meixner
- 13.10.2024 – Herbstfest im B+O Seniorenzentrum
- 07.12.2024 – Adventsbasar im B+O Seniorenzentrum
- 21.12.2024 – Weihnachtsmarkt an der Villa Meixner

Ebenso wird ab März 2024 eine weitere zusätzliche Eltern-Kind-Gruppe starten, da sich 20 Eltern-Kind-Paare für dieses Unterrichtsangebot angemeldet haben und seit Oktober 2023 auf einer Warteliste stehen. Der Unterricht dieser Gruppe findet auf expliziten Wunsch von berufstätigen Eltern erst am späten Nachmittag statt. Leider werden trotz dieser neuen Gruppe nicht alle Eltern-Kind-Paare einen Platz erhalten und müssen bis zum September 2024 auf neue freie Plätze warten.

Der Bürgermeister:

Beratungsergebnisse

Einstimmig	Stimmenmehrheit	Anzahl ja	Anzahl nein	Anzahl Enthaltungen	Abweichender Beschluss